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Argentina
Covid-19 Casos: 5,288,807 
Covid-19 Muertes: 115,950

Conflicto docente: Amsafé dice que una
mediación nacional "permitiría aflojar la
tensión"
Los docentes nucleados en Amsafé votan este martes y mañana en sus
respectivas escuelas si aceptan o no la propuesta de recomposición de
haberes que presentó ayer el gobierno provincial para descomprimir el
conflicto que derivó en tres días de paro en todas las escuelas públicas de
Santa Fe. Roque Jaimes, secretario gremial del sindicato docente, consideró
que una mediación nacional "permitirá aflojar la tensión" que existe en la
discusión paritaria. 
En realidad, las autoridades gubernamentales mantuvieron la oferta
aumento salarial escalonado del 17 por ciento que hicieron para el resto de
los trabajadores estales, pero propusieron algunas mejoras en lo que se
refiere a cuestiones en el bienestar laboral y docente que también
reclamaba el gremio, entre las cuales figuran la solución de problemas del
Boleto Educativo Gratuito y la titularización de cargos en el nivel
secundarios, entre otros puntos.. 

http://observatorioeducacion.org/coyuntura-latinoamericana
https://www.lacapital.com.ar/docentes-a22769.html
https://www.lacapital.com.ar/gobierno-a22733.html


El ofrecimiento del gobierno provincial incluyó abonar el aumento del 17 %
por planilla complementaria el martes 9 de noviembre y no descontar los
tres días de paro que los docentes realizaron en octubre, siempre y cuando
el gremio acuerde no continuar llevando adelante las medidas de fuerza.
Amsafé, por su parte, pidió la mediación nacional y sometió la oferta oficial
a consideración de sus afiliados. 
La cuestión ahora empieza a resolverse puertas adentro de Amsafé, cuyos
afiliados votarán y mañana si aceptan el ofrecimiento del gobierno. En
declaraciones al programa “El primero de la mañana” de LT8, el secretario
gremial de Amsafé, Roque Jaimes, definió este marte el estado de situación
del conflicto: “Estamos en una tensa espera. A partir de hoy y hasta
mañana al mediodía, los docentes de todos los departamento de la
provincia votarán y definirán si aceptan esta nueva situación, con una
mediación y algunas cuestiones que están por fuera de la cuestión salarial.
Mañana a la noche sabremos que resolución tomarán los maestros”. 
https://www.lacapital.com.ar/la-ciudad/conflicto-docente-amsafe-dice-que-
una-mediacion-nacional-permitiria-aflojar-la-tension-n2698506.html

Bolivia
Covid-19 Casos: 513,584 

Covid-19 Muertes: 18,925

Latente en Bolivia intentos desestabilizadores
de la oposición
Los intentos desestabilizadores de sectores opositores en Bolivia
permanecen hoy latentes, tras un nuevo llamado de paralizar el país la
semana próxima, después de las fracasadas tentativas de hace unos días. 
La convocatoria, denunciada aquí con claros intereses políticos, pretende
dividir a los bolivianos, alterar el orden y deslegitimar los avances
económicos en apenas un año del Gobierno de Luis Arce, según
declaraciones de funcionarios y dirigentes gremiales. 
En las últimas semanas, políticos y legisladores de la oposición
promovieron una campaña para deslegitimar la Ley 1386 de Estrategia
Nacional de Lucha Contra la Legitimación de Ganancias Ilícitas y el
Financiamiento al Terrorismo. 
https://www.prensa-latina.cu/2021/11/02/latente-en-bolivia-intentos-
desestabilizadores-de-la-oposicion

https://www.lacapital.com.ar/la-ciudad/conflicto-docente-amsafe-dice-que-una-mediacion-nacional-permitiria-aflojar-la-tension-n2698506.html
https://www.prensa-latina.cu/2021/11/02/latente-en-bolivia-intentos-desestabilizadores-de-la-oposicion


Brasil
Covid-19 Casos: 21,804,094 

Covid-19 Muertes: 607,694

Una joven activista lleva a la COP26 las
tragedias indígenas de Brasil
Fueron solo dos minutos ante la COP26, pero la activista indígena Txai
Suruí, tocada con un vistoso penacho, ha acaparado la atención de los
medios brasileños, que han recordado las tragedias que la joven ha llevado
a Glasgow. 
La joven, de 24 años, participó este lunes en la apertura de la Cumbre del
Clima organizada por la ONU en Glasgow, representando a las
comunidades indígenas de Brasil, cuyo presidente, el ultraderechista Jair
Bolsonaro, es uno de los grandes ausentes. 
Estudiante de derecho y activista juvenil en el estado de Rondonia (norte),
la joven habló en la COP26 sobre los retos que enfrentan las comunidades
indígenas de Brasil por la deforestación incontrolada y las consecuencias
del cambio climático. 
https://www.swissinfo.ch/spa/cumbre-clima-brasil_una-joven-activista-lleva-
a-la-cop26-las-tragedias-ind%C3%ADgenas-de-brasil/47078266

Chile
Covid-19 Casos: 1,695,048 

Covid-19 Muertes: 37,757

Candidatos debaten en la Universidad de Chile
sobre propuestas de cara a la elección
presidencial
Poco después de las 19 horas comenzó el debate presidencial convocado
por la Universidad de Chile, encuentro en el que participaron cinco de los
siete representantes que buscan la Presidencia de la República en la
elección que tendrá su primera vuelta el próximo 21 de noviembre. 
Educación 
En materia educacional el candidato de Apruebo Dignidad, Gabriel Boric,
indicó que se deben garantizar los recursos para el sistema desde la
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primera infancia, además de reforzar el financiamiento de las
universidades estatales, recordando que el Estado aporta a la Universidad
de Chile sólo el 10 por ciento de su presupuesto anual obligando a esta
institución a vender servicios y competir por sus estudiantes para
completar el 90 por ciento restante que requiere para su funcionamiento. 
También se comprometió a la condonación del Crédito con Aval del Estado
para asegurar la gratuidad y que nadie quede sin estudiar por problemas
de recursos. “Ese es un compromiso por el cual venimos peleando hace
mucho tiempo y lo vamos a cumplir en nuestro próximo Gobierno”, afirmó. 
A eso agregó que cambiará el modelo de subvención escolar por uno que
permita asegurar el financiamiento de los establecimientos para cuidar,
entre otras cosas, la infraestructura. “Lo que nosotros hemos propuesto es
terminar con la lógica de la subvención a la demanda mediante la
subvención a la asistencia que es la que funciona hoy día y poner un centro
mucho mayor en la subvención basal a los colegios públicos para mejorar
infraestructura, calidad docente y por cierto”, señaló Boric, agregando que
“el copago va a ir desapareciendo en la medida en que aumente el aporte
del Estado”. 
https://radio.uchile.cl/2021/11/01/candidatos-debaten-en-la-universidad-
de-chile-sobre-propuestas-de-cara-a-la-eleccion-presidencial/

Colombia
Covid-19 Casos: 5,000,677 

Covid-19 Muertes: 127,258

Planta docente se redujo en el año de la
pandemia
Este jueves el Laboratorio de Economía de la Educación (LEE) de la
Pontificia Universidad Javeriana presentó un diagnóstico de la educación en
Colombia, en el que reportó una reducción de la planta docente en
educación regular (entendida como la educación en los niveles de
preescolar, básica primaria y secundaria, media y CLEI) en el país durante
2020 y respecto a 2019. Según sus cifras, esa disminución fue de 1,1%. 
Esa cifra global tiene diferentes traducciones según se mire: si es sector
oficial o no. La planta docente que trabajaba en el sector oficial en 2019
estaba conformada por 321.344 docentes; en 2020 se redujo a 320.423. La
caída en el sector no oficial es más pronunciada. Mientras en 2019
trabajaban 132.524 docentes, en 2020 lo hicieron 128.463, una disminución
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del 3,1%, o lo que es lo mismo, 4.061 maestros y maestras menos. 
Para analizar las razones de ello, el LEE tuvo en cuenta las cuarentenas y
restricciones a la movilidad de los ciudadanos y la crisis económica y el
cierre de jardines infantiles y colegios privados. Mirando más en detalle las
cifras se constata que las mayores caídas de planta docente se dieron en la
modalidad CLEI (Ciclos Lectivos Especiales Integrados) para adultos; y en
preescolar (este último solo para el sector no oficial). 
Mientras 29.689 docentes trabajaban en preescolar en el sector no oficial
en 2019, en 2020 lo hicieron 26.714, una disminución del 10%, la más alta
dentro de todas las modalidades de educación no oficial. A preescolar le
siguió la modalidad CLEI, que reportó una caída del 5,8%, pasando de 9.050
docentes en 2019 a 8.524 en 2020. En el sector oficial el panorama es
distinto. En preescolar la planta docente creció 0,5%, pasando de 25.118
docentes en 2019 a 25.248 en 2020, pero en la modalidad CLEI se sufrió
una abrupta caída de 25,5%, la más alta, de lejos, de todas las modalidades. 
https://www.elespectador.com/educacion/planta-docente-y-matricula-se-
redujo-en-el-ano-de-la-pandemia/

Costa Rica
Covid-19 Casos: 559,698 
Covid-19 Muertes: 7,029

Empleados costarricenses tienen derecho a la
desconexión: no responder correos ni
WhatsApp
Con la pandemia, el teletrabajo llegó para quedarse, pero también los
problemas por la asignación de tareas fuera de horario laboral, que implica
que los empleados lleguen a trabajar más horas de lo que dicta su jornada
o que estén pendientes a los requerimientos de sus patronos aun en
momentos en que no deban. 
Para atender estas situaciones existe un concepto llamado derecho a la
desconexión, que le permite al empleado negarse a responder mensajes
de WhatsApp o correos electrónicos fuera de su horario laboral, ya que de
lo contrario puede considerarse una violación al derecho al descanso. 
Esta posibilidad puede ser adoptada por los centros de trabajo con el fin de
marcar límites en las jornadas laborales y respetar el tiempo personal de
los trabajadores, aun cuando no se encuentren físicamente en las oficinas.
Sin embargo, su aplicación en el teletrabajo aún no está debidamente

https://www.elespectador.com/educacion/planta-docente-y-matricula-se-redujo-en-el-ano-de-la-pandemia/


regulada en la legislación costarricense. 
https://www.eleconomista.net/actualidad/Empleados-en-teletrabajo-
tienen-derecho-a-la-desconexion-en-Costa-Rica-no-responder-correos-ni-
WhatsApp-20211101-0029.html

Cuba
Covid-19 Casos: 952,001 
Covid-19 Muertes: 8,236

Más de un millón de alumnos vuelven a las
aulas este mes
Más de un millón de estudiantes cubanos volverán a las aulas en la primera
mitad de noviembre, teniendo en cuenta que el avance de la inmunización
contra la COVID-19 ya cubre el 80 % del universo vacunable en ese
segmento poblacional. 
De acuerdo con una publicación en el sitio web de la Presidencia, así se dio
a conocer en reunión del vice primer ministro, Jorge Luis Perdomo Di-Lella,
con los gobernadores y el intendente de la Isla de la Juventud, encabezada
por el Primer Secretario del Partido y Presidente de la República, Miguel
Díaz-Canel 
Bermúdez; dirigida por el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, y en la
que participaron los diputados a la Asamblea Nacional del Poder Popular. 
Perdomo Di-Lella detalló que, luego de un año sin recibir clases de forma
presencial, 612 807 alumnos de sexto a onceno grados retomarán el curso
este 8 de noviembre; mientras 718 415 niños de prescolar a quinto grado
de primaria lo harán a partir del día 15. 
https://www.granma.cu/cuba/2021-11-01/lista-cuba-para-abrir-las-aulas-en-
noviembre-a-mas-de-un-millon-de-alumnos

Ecuador
Covid-19 Casos: 515,859 

Covid-19 Muertes: 32,958

Ecuador llama a consagrar los derechos de la
naturaleza
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Ecuador llama a todos los países a consagrar los derechos de la naturaleza
en sus constituciones, declaró el presidente ecuatoriano, Guillermo Lasso,
durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático,
COP26, que se desarrolla en la ciudad escocesa de Glasgow. 
"Ecuador reconoce desde su Constitución los derechos de la naturaleza,
invito a todos los líderes mundiales a tener la decisión para pasar del
discurso a la acción. Declaremos globalmente los derechos de la
naturaleza, incluyéndolos en cada una de sus constituciones,
aprovechemos esta oportunidad única para apoyar la transición ecológica
planetaria y caminemos juntos hacia una verdadera justicia climática y
ambiental", afirmó el presidente. 
Agregó que para solucionar la crisis climática actual se requiere "una acción
global basada en un multilateralismo fuerte y renovado y una mayor
cooperación y solidaridad internacional". 
https://mundo.sputniknews.com/20211102/ecuador-llama-a-consagrar-los-
derechos-de-la-naturaleza-1117793532.html

El Salvador
Covid-19 Casos: 113,422 
Covid-19 Muertes: 3,622

El Salvador: Rolando Castro dice que Jean
Manes "debería de retirarse del país"
El ministro de Trabajo de El Salvador, Rolando Castro, dijo este lunes
(01.11.2021) que la encargada de negocios y cabeza de la misión
diplomática de Estados Unidos en San Salvador, Jean Manes, debería
abandonar el país. 
"Yo creo que lo saludable debería de ser que la señora Manes debería de
retirarse del país y debería de hacerlo de forma decorosa", afirmó Castro
en una rueda de prensa. "Yo soy ministro de Trabajo, si fuera canciller a lo
mejor ya hubiera hecho la declaración que corresponde", añadió. 
"Creemos que (Manes) ya le ocasionó demasiado daño al país", aseguró
Castro y, sin aportar ninguna prueba, la acusó de que cuando fue
embajadora en El Salvador, entre 2016 y 2019, se "tomó algunas
instituciones de este país", y que el entonces fiscal general, Douglas
Meléndez, "prácticamente era empleado" de la embajadora. 
https://www.dw.com/es/el-salvador-rolando-castro-dice-que-jean-manes-
deber%C3%ADa-de-retirarse-del-pa%C3%ADs/a-59691038

https://mundo.sputniknews.com/20211102/ecuador-llama-a-consagrar-los-derechos-de-la-naturaleza-1117793532.html
https://www.dw.com/es/lista-engel-rolando-castro-tilda-de-suciedad-el-se%C3%B1alamiento-de-ee-uu/a-58152491
https://www.dw.com/es/el-salvador-rolando-castro-dice-que-jean-manes-deber%C3%ADa-de-retirarse-del-pa%C3%ADs/a-59691038


Guatemala
Covid-19 Casos: 601,402 
Covid-19 Muertes: 15,050

Embajada de EE. UU. en GT recuerda mensaje
reciente de Blinken sobre democracia
La embajada de Estados Unidos acreditada en Guatemala replicó el
mensaje del secretario de Estado de EE. UU. en el que hace alusión a los
trabajos que realizan para que la democracia funcione para todas las
personas. 
El funcionario estadounidense mencionó que ese fue el objetivo del viaje
que realizó el pasado 19 de octubre a Quito, Ecuador e hizo referencia a la
capacidad de «nuestras democracias para cerrar la brecha entre lo que
prometemos y lo que cumplimos depende en gran medida de lo que
hagamos juntos para mejorarlas», indicó. Este fragmento fue el destacado
por la sede diplomática en redes sociales. 
En su intervención refiere que hay «un hilo conductor en toda la política de
Estados Unidos» tanto nacional como exterior y «es trabajar para que la
democracia funcione para todas las personas». 
https://lahora.gt/embajada-de-ee-uu-en-gt-recuerda-mensaje-reciente-de-
blinken-sobre-democracia/

Honduras
Covid-19 Casos: 375,381 

Covid-19 Muertes: 10,240

Honduras se suma a los desafíos hechos por
Triángulo Norte a EEUU
Las últimas acciones hechas por los legisladores hondureños al blindar a
los corruptos para que el brazo de la justicia no les alcance, solo viene a
sumarse a los desafíos que hacen los países del Triángulo Norte a Estados
Unidos, país que parece estar perdiendo la interlocución con sus aliados en
esta parte del istmo centroamericano.  
Las relaciones entre Washington y sus aliados del Triángulo Norte:
Guatemala, El Salvador y Honduras, no atraviesan su mejor momento, más
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allá de las apariencias que brinda la diplomacia discursiva. El Salvador
parece ser el país más directo en su confrontación, seguido de Guatemala,
y, ahora, se suma Honduras, donde sus legisladores, lejos de dar señales
de consolidar la democracia y sus instituciones, fomentan acciones que las
debilitan y paralizan al combate contra las drogas y la corrupción, dos
objetivos, que aparte del fenómeno migratorio, parecen ser prioridades en
el radar de los Estados Unidos. 
En Honduras, el Parlamento, controlado por el gobernante Partido
Nacional, no parece inmutarse frente a las designaciones hechas por el
Departamento de Estado con la Lista Engel, ni la cancelación de visas a
muchos congresistas; ellos siguen su estrategia de blindaje y en las últimas
reformas aprobadas a inicios del mes de octubre al Código Penal, Código
Procesal Penal y la Ley de lavado de activos, hay un claro mensaje que
favorece a  la corrupción y al crimen  organizado, en especial al
narcotráfico. 
https://proceso.hn/honduras-se-suma-a-los-desafios-hechos-por-el-
triangulo-norte-a-eeuu/

México
Covid-19 Casos: 3,805,765 

Covid-19 Muertes: 288,276

México asume presidencia del Consejo de
Seguridad de la ONU
El representante de México ante la Organización de Naciones Unidas
(ONU), Juan Ramón de la Fuente, señaló este lunes que su país al frente del
Consejo de Seguridad promoverá acciones conjuntas sobre el impacto de
las desigualdades en los conflictos internacionales. 
En rueda de prensa el alto funcionario destacó que “poner el bienestar de
las personas y la protección de los civiles en el centro de nuestra acción”
constituye eje del programa de promulgado por su país, el cual contempla
fortalecer la diplomacia preventiva, mitigar el impacto de las armas ligeras
y defender el estado del derecho. 
En tal sentido ahondó el próximo 9 de noviembre y con la presencia del
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) sesionará un debate
sobre el impacto de “la desigualdad, la exclusión y la corrupción” en los
conflictos mundiales. 

https://proceso.hn/muerte-financiera-y-sin-visa-21-politicos-hondurenos-incluidos-en-la-lista-engels/
https://proceso.hn/reformas-aprobadas-por-el-cn-disparan-alarmas-y-criticas-de-diferentes-sectores/
https://proceso.hn/honduras-se-suma-a-los-desafios-hechos-por-el-triangulo-norte-a-eeuu/


https://www.telesurtv.net/news/mexico-profundo-programa-frente-
consejo-seguridad--20211101-0023.html

Nicaragua
Covid-19 Casos: 12,866 

Covid-19 Muertes: 208

Panamá
Covid-19 Casos: 472,534 
Covid-19 Muertes: 7,315

Aprueban crear instituto para formación del
educador
La creación de un Instituto Superior para el Perfeccionamiento,
Capacitación y Formación del Educador está a la vuelta de la esquina, luego
de que la Asamblea Nacional aprobó recientemente en tercer debate el
proyecto de ley 559. 
La iniciativa, que fue impulsada por el diputado Fernando Arce, permite la
creación del instituto, un organismo que garantizará la calidad educativa
mediante la aplicación de métodos pedagógicos, tecnológicos y de
aprendizaje continuo. 
El parlamentario explicó que las demandas sociales en la educación exigen
que el docente tenga un dominio total de la asignatura que imparte,
pedagogía adecuada, los principios psicopedagógicos necesarios y los
avances tecnológicos en la gestión del conocimiento, la información y
comunicación. 
Arce, actual diputado del 4-1, es hijo de Denis Arce Morales, educador
condecorado con reconocimientos innumerables por sus aportes a la
educación panameña. 
http://elsiglo.com.pa/panama/aprueban-crear-instituto-para-formacion-
educador/24187455

Paraguay
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Covid-19 Casos: 461,006 

Covid-19 Muertes: 16,246

Sugestiva compra de software de contenido
digital en el MEC
Al tiempo en que se vive el inicio de cam pañas con miras a las próximas
elecciones presi denciales, se desató el descala bro de licitaciones en institu -
ciones públicas. Tal es el caso del Ministerio de Educación y Ciencias (MEC),
liderado por Juan Manuel Brunetti, uno de los nombres que Hugo Veláz -
quez baraja para su dupla por la Presidencia de la República, según había
mencionado. 
En medio de una serie de sos pechas, el MEC realiza un lla mado para la
adquisición de “Software y contenidos edu cativos multimedios e inte -
ractivos”, las escuelas se caen a pedazos y en un momento en que la
brecha digital quedó altamente expuesta por la pandemia, dado que
muchas familias ni siquiera tenían un celular inteligente para conec tarse a
internet. 
La adquisición de esta plata forma, además del contenido educativo, tendrá
un costo de G. 24.012.000.000. Esta millonaria compra ignora al estudio del
Banco Interameri cano de Desarrollo (BID), que afirma que Paraguay no
tiene las condiciones de hacer una educación híbrida por la falta de
dispositivos tecnológicos, infraestructura e internet en las escuelas. 
Adquirir un sistema sin tener en cuenta las carencias educa tivas como falta
de computa doras, teléfonos inteligentes, e internet habla de una falta de
articulación para asegurar que esta plataforma pueda ser realmente útil y
pueda servir para el aprendizaje de niños y adolescentes de todo el país. 
https://www.hoy.com.py/nacionales/sugestiva-compra-de-software-de-
contenido-digital-en-el-mec

Perú
Covid-19 Casos: 2,200,908 
Covid-19 Muertes: 200,217

Vuelven a postergar prueba para el ascenso de
docentes
Por segunda vez en el año, el Ministerio de Educación (Minedu) postergó la
prueba escrita del concurso que les permite a los profesores ascender de
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escala en la Carrera Pública Magisterial. Esta vez se aplicará el sábado 18
de diciembre, luego de haber sido suspendida el 2020 durante la
emergencia sanitaria y programada, al inicio, para el 17 de octubre y
después el 11 de diciembre. 
Según la resolución viceministerial n.° 309, oficializada el último viernes, la
modificación del cronograma obedece a una solicitud del Instituto Nacional
de Estadística e Informática (operador logístico) “debido a inconvenientes
en los procesos de contratación de servicios”. Este es el mismo argumento
que dio el sector cuando reprogramó para el 13 de noviembre el examen
de nombramiento. 
A través del concurso de ascenso, cuya aplicación debe ser anual,
los maestros de colegios públicos que alcancen una vacante suben a una
escala inmediatamente superior a la que se encuentran y, en consecuencia,
reciben un mayor salario. 
No obstante, hay que recordar que generalmente la mayoría de plazas se
han concentrado en las escalas más bajas. 
https://larepublica.pe/sociedad/2021/11/02/ministerio-de-educacion-
vuelven-a-postergar-prueba-para-el-ascenso-de-docentes-carrera-publica-
magisterial/

República Dominicana
Covid-19 Casos: 381,667 

Covid-19 Muertes: 4,130

Diputados y Educación socializan iniciativa
establecería inglés como segundo idioma
La Comisión Permanente de Educación de la Cámara de Diputados recibió
la visita de una comisión del Ministerio de Educación, con quienes socializa
sobre una iniciativa de ley que establece el idioma inglés como segundo
idioma en la República Dominicana, de la autoría de la diputada de
ultramar Servía Iris Familia. 
Al motivar la iniciativa, Familia dijo que es un proyecto de nación porque a
su entender, el inglés no es un lujo, sino, una necesidad, “nosotros hemos
tenido unos sesenta años con esta materia en las escuelas y sin embargo
ninguno de los que somos profesionales aquí hemos hablado el inglés”. 
La representante de la Circunscripción número uno de Nueva York por el
Partido Revolucionario Moderno (PRM), relató que muchos niños que
emigran desde República Dominicana a los Estados Unidos no dominan el
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inglés, por lo que se ven obligados a salir de las escuelas, terminan en las
calles haciendo cosas que están fuera de las normas y de adultos se ven
envueltos en situaciones que los llevan a la justicia y finalmente terminan
deportados. 
“Yo creo que es un asunto de justicia que esto se implemente por ley en las
escuelas públicas desde el nivel primario, para que así se le dé la
importancia al inglés en los tiempos actuales”, recalcó. 
https://www.eluniversaldigital.net/congresuales/diputados-y-educacion-
socializan-iniciativa-estableceria-ingles-como-segundo-idioma

Uruguay
Covid-19 Casos: 393,718 
Covid-19 Muertes: 6,077

«Espero que las autoridades reconozcan que
hay una representación muy grande de los
sindicatos», sostuvo consejero electo para
Codicen
Este sábado 30 unos 45.000 docentes eligieron a través de su voto dos
representantes en el Consejo Directivo Central (Codicen) de la
Administración Nacional de Educación Pública (ANEP). 
Según el escrutinio primario de la Corte Electoral, las listas de la
Coordinadora de Sindicatos de la Enseñanza Secundaria (CSEU) casi
triplicaron en votos a las de “Participación y representación plural sin
exclusiones”, cuyo principales referentes responden al oficialismo. 
El candidato a la representación docente y dirigente de Fenapes, Julián
Mazzoni, se refirió en Mejor Hablar al  triunfo de los sindicatos de la
enseñanza en las elecciones. 
«El resultado es un mensaje a las autoridades de que no se puede
menospreciar a la masa sindical», sostuvo el dirigente. Añadió que es «un
buen resultado para Fenapes, uno de los sindicatos más agredidos del
país». 
https://www.m24.com.uy/espero-que-autoridades-reconozcan-que-hay-
una-representacion-muy-grande-de-los-sindicatos-sostuvo-consejero-
electo-para-codicen
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Venezuela
Covid-19 Casos: 406,239 
Covid-19 Muertes: 4,884

Venezuela: Maduro se reúne con Fiscal de CPI
El presidente venezolano Nicolás Maduro se reunió el lunes con el fiscal de
la Corte Penal Internacional (CPI), Karim Khan, que realiza una visita de tres
días por el país. 
Hace más de dos meses, la predecesora de Khan, Fatou Bensouda,
concluyó en un documento que existe una “base razonable” para iniciar
una investigación sobre presuntos crímenes de lesa humanidad cometidos
en Venezuela. 
Tras el encuentro en el palacio de gobierno de Caracas, donde no hubo
declaraciones, el despacho de la presidencia divulgó un escueto
comunicado en el que da cuenta que Maduro “agradeció al Fiscal haberse
abocado a conocer en profundidad el caso Venezuela y su voluntad de
reunirse in situ con las autoridades nacionales, en el espíritu de
cooperación con la CPI”. 
https://apnews.com/article/a3767673f1c762f645ef1d3d083b3fa3

Reporte diario de coyuntura.
El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de
medios latinoamericanos sobre políticas educativas.
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